





Manera de reformar, sistema Masera.



JESUS EN EL MONTE DE LOS OLIVOS.  
Asaque di no lo demuestre Tu factus in agonia plolizius orabat.



El pajarito de las reformas  
le regalaban,  
pero tenía la jaulita abierta  
y el pajarito se le ha escapado.

(GUBA)



El pajarito de las reformas  
le regularon,  
pero sentia la jamba alivista  
y el pajarito se le ha ocupado.



Un Arzobispo de leche.

PROFESIA

Erámos chiquititos vamos creciendo. [Fijate en el tamaño de EL AVISPERO].

Que al saber que Calleja se va a marcharse, creció, con la noticia, como una curia.

Y si el hombre no sale para Guernico, y sigue gobernando por patriotismo.

Si por unas reformas dententadas, siguen los reformistas dando la lata.

Si en este mar revuelto de la política, prosperan las ideas separatistas.

Si el patriotismo es moda pasada ya, y una palabra buena la paz moral.

Por amor a Calleja lo prometimos: que van a oír los siglos a EL AVISPERO!

JUAN FRANQUEZAS (Señal de la pluma)

PECADORAS

Lo decir de La Discusión, la vuelta del señor Barrio tiene muy disgustado a los muchachos.

Pues, según el colega, viene el Sr. Barrio con la espada descarnada. Pero, según La Discusión que es una autoridad. Porque hay quien dice que es un noble. Y siendo así, la cosa se resuelve.

Lo que dijo el Sr. Amalard que se propuso hacer en Madrid: «Me propongo plantar la situación política y económica del país». Nosotros creemos que el Sr. Amalard plantará la mosca.

Que para eso se pintó solo.

... la paz moral, esa fraternidad de los ánimos... Tan temprano y tan temprano. Ya que el Diario de la Marina.

Según ese periódico, es un secreto de alta confidencialidad la reciente captura del fundido Caballero Capote. No puede negarse. Pero también es un secreto de no menor trascendencia el secuestro realizado por Miralot en estos días. Y la tranquilidad de Manuel García. Y la sienta perpetua de nuestras primeras autoridades.

El Diario de la Marina, competentemente autorizado, y competentemente indignado también, declara que no es exacto el rumor recogido por La Discusión a propósito del viaje del general Antrías. Pero como nosotros estamos competentemente autorizados para creer lo que nos pareciera, no damos crédito al Diario de la Marina. Sin que dejemos de creer en su competencia.

El general Antrías, ha ido a Puerto Príncipe, a revisar las tropas. Y de paso, a organizar la persecución del bandolerismo. Todo esto, que dice el órgano del Gobierno general, está muy bien parado. Falta naturalmente, que el público se trague la noticia. Porque el Diario afirma eso, [con sus palabras] sea seducido. Y van a creer que es una bala.

Lo más notable, es que el Diario escudarse desde luego con la mayor energía al proceder de La Discusión. Y La Discusión no ha hecho más que recoger los rumores del público, como periódico de información. De suerte que el Diario no se conforma con aquello todo oficialmente.

Si no que continúa a los demás periódicos. Por boca de su gaucho. O por boca de su Excelencia.

El Diario de la Marina, ha telegrafado a D. Marcos García para saber los verdaderos conceptos de un famoso brindis. Y D. Marcos se apresura a contestar al Diario, patriotismo.

Pero con éste se y venir de telegramas, va a resultar una cosa. Que ni el mismo D. Marcos sabrá dentro de poco tiempo cómo y por quién brindó. Aunque como no lo supiera el día del brindis.

El País, declara que Máximo Gómez, ó D. Máximo, si tú sabes quienes, es persona de peso. ¿Cuánto pesará en bruto el famoso caudillo?

La Lucha publica el retrato del honrado comerciante D. Manuel Valle, nuestro adversario político. Y le llama La Lucha, entre otras cosas, tío tío coronel. Pero ¿en qué campaña habrá acreditado su nombre el pacífico industrial?

De una carta que es el mismo periódico publica D. Esteban Collazo, entusiasmado las siguientes líneas: «La política llevada en Puerto Príncipe es rara por los cambios; tan pronto se cambian los banderoleros como vientos a través del mar. Inevitablemente. Y así son, Sr. Director, los ministros de la paz moral».

El director de El Avispero agradecería mucho al Sr. Juan de Dios de la Catedral, que se molestase más con cuestiones inútiles. A los enfermos, es todo país donde los médicos comen que delatan, y los dejes tener su curarse. Y con más motivo, cuando no se trata de un caso criminal. Si no de una cama... poética, hasta cierto punto. ¿Qué gran anhelo el juez por saber de quienes se trata en aquellos de... Mas que tarde, era criminal aquel mismo general?

De un periódico patriota: «El pueblo cubano no debe pagar contenido de la... El patriotismo no lo excusa. Un poco duro nos parece eso de castigar el... del pueblo cubano. ¿Qué gran anhelo el patriotismo por ustedes... de los que se comen sus...»

Del mismo colega: «La mierda no flama a la puerta. Está ya dentro de casa. A defenderse quien comen. Para comen a los torpederos, compañeros. Y no al país».

CURANDEROS MILITARES

De todas las conversaciones en los círculos militares de Italia, la noticia de que merced a los estudios ó incógnitas experiencias llevadas a cabo por varios oficiales de aquel ejército, en una de las últimas nacionales de Italia se ha encontrado la fórmula de una nueva sustancia explosiva, cuyos efectos son muy superiores a los que producen los adoptados hasta ahora en los ejércitos europeos. El nuevo explosivo no tiene analogía alguna ni con la dinamita, ni con la solanita, ni con la piculinita. No contiene de la explosión del tal explosivo, más que proporciones de peso iguales a la de la dinamita, y se produce un poco de tiempo después el régimen de luz armada bajo el que sobre Europa hace veinte años.

La construcción de la supercancía italiana en los mares constituye hoy la pesadilla del almirantazgo inglés. Además de las nuevas construcciones de acorazados, cruceros y torpederos en los arsenales británicos, ha resuelto celebrar contratos con aquellas compañías que cuentan en su flota buques de un andar superior a los de los de guerra.

Por consecuencia de esos contratos, el Gobierno inglés cuenta ya con 28 vapores de las compañías Cunard, Peninsular and Oriental and Canadian Pacific, que serían utilizados por el Almirantazgo en tiempo de guerra para avisos y para el transporte de tropas y municiones.

Italia, ha hecho un forzoso alto en sus armamentos guerreros a que se veía obligada por su alianza con Alemania y Austria. Como la situación de su presupuesto en cada vez más precaria y no puede atender a todas sus obligaciones, ahora prepara el ministro de la Guerra italiano la reducción de un escuadrón por cada regimiento de caballería. Esta medida da por resultado la supresión de veinticuatro escuadrones y produce un gran alivio en el presupuesto de gastos.

Y va de extravagancias en Inglaterra. La última es de a folio, como verá el que leyere: El comité ejecutivo londinense de mujeres voluntarias del ejército dispone en la actualidad a la formación de un cuerpo, que será sometido a la más estricta disciplina militar. La misión de estas voluntarias consistirá principalmente en aprender los ejercicios de fusil, revistas, etc., y demás propios de los institutos armados. Este cuerpo de voluntarias del bello sexo podrá ser movilizado en tiempo de guerra. Y... no sabemos quién será el guapo que se las ponga delante. En el ejército británico los castigos corporales están siempre a la orden del día. En los últimos 18 años, según una estadística recientemente publicada, la autoridad militar ha dictado 359 sentencias a la pena del látigo, de éstas corresponden 46 al año último y 3 a los dos primeros meses del año actual. Una pena se aplica sólo a los soldados responsables del delito de robo ó tentativa de robo con violencia. De los 359 penados, 207 fueron azotados por primera vez, 59 por segunda y sólo cinco por tercera. El máximo de latigazos aplicados a un individuo ha sido 60. En el presupuesto del departamento de la Guerra en Alemania, se ha incluido un crédito de 100.000 marcos destinado a la adquisición de 830 bicis para los regimientos de infantería de aquel ejército. Cada batallón tendrá dos ciclistas que cuidarán de mantener las comunicaciones entre los diferentes miembros del cuerpo de ejército movilizado. Cuando haya avanzadas, servirán para sostener las comunicaciones entre éstas y el grueso de las tropas. En el servicio de plaza los ciclistas militares desempeñarán, en ausencia de la caballería, el de ordenanza. La aplicación de la bicicleta sustituirá en adelante y con gran ventaja a la caballería, que llegará a ser verdaderamente inútil, pues el mencionado aparato se utilizará para el servicio de etapas y de puestos en campaña, y para el de órdenes en las fortalezas. El diputado por París, Mr. Richard, ha pedido al presidente de la República que en la distribución de gracias el 14

de julio próximo sea incluido el ascenso al oficial de la Legión de Honor de un superviviente de la revolución y del primer imperio, que se llama Nicolas Lavín. Este Sr. Lavín nació en París en 23 de Abril de 1768. En 1798 se alistó en el segundo regimiento de húsares, con el que hizo todas las campañas del consulado y del imperio. Por el sitio de Zaragoza le dieron la cruz de la Legión de Honor, y poco después fue hecho prisionero en Rusia é internado primero a Simolentz, después en Sankt-Petersburg, donde ha dado lecciones de francés más de 60 años, y sigue aún viviendo modestamente; a los 126 años de edad goza por completo de sus facultades intelectuales.

DEL TEATRO

El Sr. Barón, que dicho sea de paso es el célebre más justamente aplaudido en América, ha rubado un grave contratiempo con la fuga de la Sr. Mari.

Los que están en penamoras de esa fuga (que nosotros no las tenemos porque no nos importa que los señores se fugen) rechen que el Sr. Barón está indignado.

Y si se acuerda que el Sr. Barón se casó con una empresa, la consulta es mala, y así como la Sr. Mari no es buena, (como artista, su actuación no hay en Teatón quien pueda imitarla).

Además de la crónica coliflorada que se le ha dado, el Sr. Barón no ha cumplido. Y en su parte de esto constará, de otro modo, entre la moral y los intereses de la Banca, el Leopoldo asegurará a los interesados.

Hay que tener en cuenta que no se puede ser monista y católico a la vez. Para ser el primero uno tiene que convenir en lo segundo, hasta que se llega a las cosas que ni constan a ni interpretan.

—¿E.V. comió? —Sí señor.

—¿Qué V. macho a su macho? —Naturalmente.

—¿Y pronto V. guerra todo el tiempo que sea y combato con una Empresa? —No, que me promete la Sr. Mari. ¿A qué le va un apuro la primera noche que vuelva a la escena?

En estos días, se dio hace poco días el homenaje al Distinguido Rodríguez, la mejor artista de teatro, que desde pequeña ostenta merced al apoyo de su familia y su talento. Luisa Blázquez.

En estos días, se dio hace poco días el homenaje al Distinguido Rodríguez, la mejor artista de teatro, que desde pequeña ostenta merced al apoyo de su familia y su talento. Luisa Blázquez.

RESEÑA DE "EL AVISPERO"

Estados prácticos sobre las dificultades de resumir en Cuba las conservas de fabricas españolas. Triay.

Del arte háico a inconvenientes del color negro en las reformas del elemento pecuario y social. Herrera.

Tratado de la elocuencia oral en todas sus manifestaciones. Valle.

De la estética ante el gusto social y correspondencia entre el gorro y la peluca. Rabell.

Anales del racionismo azucarero en Cárdenas y del arbitrio hacendado. Lopez. Pape-que-arpites económicos y es taldico-político. Blanco H.

Mefistoféles, poema épico en cincuenta jornadas. Amalard.

Del armamento, de las nebulosas, del sol y la luna y las estrellas y del mar y de las montañas en el mundo de María de la O. Dels.

EL AVISPERO SEMANARIO POLITICO

PRECIO DE SUSCRIPCION En la Habana, 70 centavos plata al mes. En las demás poblaciones de la Isla y pueblos del interior, a pesos plata por trimestre adelantada.

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS

Imp. de la Tipografía O'Reilly 10.